



INFORME DE ACTIVIDADES RELACIONADAS A LA SEMANA DE REPRESENTACIÓN PARLAMENTARIA

PERÍODO DEL 23 AL 27 DE SETIEMBRE DE 2013

1. ANTECEDENTES

Mediante oficio circular N° 016-2013-2014-OM/CR, la Oficialía Mayor del Congreso de la República comunicó a los despachos parlamentarios que en el período comprendido entre el 23 y 27 de setiembre de 2013, los congresistas darán cumplimiento a lo dispuesto en el literal f) del artículo 23° del Reglamento del Congreso de la República, el mismo que tiende a orientar la acción de los congresistas a una mayor comunicación con las organizaciones sociales, autoridades y ciudadanos, a fin de procurar efectiva atención a las preocupaciones y necesidades de la población, y posteriormente informar sobre las actividades desarrolladas.

El Congresista Ramón Kobashigawa Kobashigawa, electo por la circunscripción de la región La Libertad, integra como miembro titular las comisiones de Cultura y Patrimonio Cultural, y de Vivienda y Construcción; es miembro accesitario de las comisiones de: Constitución y Reglamento; Descentralización, Regionalización, Gobiernos Locales y Modernización de la Gestión del Estado; Energía y Minas; así como Transportes y Comunicaciones, del Congreso de la República, razón por la cual dedicó este período de trabajo a la atención de los problemas relacionados prioritariamente a las materias indicadas en la mencionada región, para cuyo efecto durante la semana realizó las coordinaciones necesarias con el Gobierno Regional respectivo, autoridades locales y la población en general.

2. SEMINARIO “PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA GOBERNABILIDAD”

El día sábado 21 de setiembre de 2013, el Congresista Ramón Kobashigawa Kobashigawa, en coordinación con la Fundación Hanns Seidel de Alemania y el Instituto Humanista, dirigido por el economista Jaime Mendiola, realizó el Décimo Primer Seminario de Participación Ciudadana para la Gobernabilidad - Pensamiento Político Peruano: “El Pensamiento Neoliberal y el Fujimorismo”, en el auditorio del Colegio de Contadores de La Libertad, teniendo como ponentes a las Congresistas de la República Luz Salgado Rubianes y Martha Chávez Cossio.

La Congresista Salgado disertó sobre el tema “La Política Económica y Social en el Gobierno de Alberto Fujimori”. Al respecto, sostuvo que los resultados positivos de la política económica y social implementada durante el gobierno de Alberto Fujimori, estructuraron las bases del desarrollo integral de un nuevo país. La pacificación

nacional tuvo el éxito esperado y contó con el accionar de la policía nacional, las fuerzas armadas y la participación de las rondas campesinas. La recuperación de la confianza en el Perú, permitió lograr las altas tasas de crecimiento de la producción y la reducción de la pobreza, gracias a una política de la inversión privada y a una mejor gerencia pública. La inversión privada actuó como el motor del desarrollo nacional. Los logros obtenidos en la década del 90 representan una verdadera revolución histórica que cambió el rumbo del país: pusimos las bases para un cambio social, económico y político, que ha permitido el ingreso del país a la era del desarrollo.



11º Seminario de Participación Ciudadana para la Gobernabilidad – Pensamiento Político Peruano “El Pensamiento Neoliberal y el Fujimorismo”, con participación de los Congresistas Martha Chávez, Luz Salgado y Ramón Kobashigawa, y el Eco. Jaime Mendiola del Instituto Humanista

La Congresista Martha Chávez trató sobre el tema: “Las Políticas de Estado del Presidente Fujimori”. Sustentó que dichas políticas se encuentran principalmente inmersas en la Constitución Política de 1993, que creó las bases de una economía social de mercado y de libre competencia. Así mismo, manifestó que la ideología del fujimorismo es el pragmatismo y su filosofía se encuentra desarrollada en nuestra actual constitución.



Vistas del 11º Seminario de Participación Ciudadana, en el auditorio del Colegio de Contadores de La Libertad.

3. DISTRITO DE VIRÚ – PROVINCIA DE VIRÚ

El Congresista Kobashigawa se reunió, el lunes 23, con el Dr. José Urcia Ruiz, alcalde de la Provincia de Virú, el Sr, Andrés Hipólito Saavedra regidor de la comuna,

y otras autoridades locales, con los que visitó el **Complejo Arqueológico de Tomabal**, que está ubicado a 3.5 km de la ciudad de Virú. El complejo cuenta con un área de 18 km². Fue construido entre los años 100 a.C. y 300 d.C., desarrollándose en ella la cultura Virú. Es una construcción de barro, piedras y algarrobos. Consta de cinco plataformas en forma piramidal, rindiendo culto a la diosa Luna y otras divinidades.



Complejo Arqueológico de Tomabal



Caserío de Tomabal

Posteriormente, la comitiva llegó al **caserío de Tomabal**, donde recorrió **la Casa Hacienda de Tomabal**, que data del siglo XVIII, y fue de propiedad de la Marquesa de Bellavista, doña Francisca Santoyo de la Huerta y Zubiarte, casada con don José Muñoz Bernaldo de Quiroz. Actualmente esta casa se encuentra en mal estado de conservación, por lo que solicitan la participación de la Dirección Regional de Cultura para su reconstrucción y conservación. También es necesario el saneamiento legal, puesto que los trámites se encuentran en COFOPRI.

Durante la visita, el Alcalde hizo entrega al Sr. Carlos Vargas, agente municipal del caserío, de 120 bolsa de cemento para la construcción de su local comunal.

También se realizó una visita de inspección al **Complejo Arqueológico de Queneto**, ubicado a 4 km de Virú, en la margen derecha del río Virú, altura del sector San Juan. Se le asigna una antigüedad de 3,800 años. Presenta tres plazoletas con dirección norte sur, rodeadas de piedras con jeroglíficos. La organización de recorridos, como el efectuado en esta oportunidad, tiene como objetivo promover y dar a conocer algunos aspectos referentes a la cultura de la provincia, promover el turismo, y también tratar de incluir estos complejos arqueológicos en la Ruta Moche, teniendo en cuenta que el desarrollo del turismo genera oportunidades de empleo para la zona.



Casa hacienda de Tomabal



Complejo Arqueológico de Queneto



4. DISTRITO DE SAN PEDRO DE LLOC – PROVINCIA DE PACASMAYO

El martes 24, el Congresista Kobashigawa se reunió con el Sr. Hugo Buchelli Torres, alcalde Provincial de Pacasmayo, con sede en San Pedro de Lloc, para tratar diversos temas relacionados al desarrollo de la provincia, principalmente sobre la construcción del **Parque Eólico de Cupisnique**, de concesión privada, que generará energía eléctrica a gran parte del departamento de La Libertad.



El Sr. Hugo Buchelli Torres, alcalde provincial de Pacasmayo, explicando el proyecto Parque Eólico de Cupisnique

5. DISTRITO DE SALAVERRY – PROVINCIA DE TRUJILLO

El miércoles 25, el Congresista Kobashigawa se trasladó al distrito de Salaverry, donde se reunió con el Sr. Félix Campaña Silva, alcalde distrital de Salaverry, para tratar la problemática de la Erosión Costera y la necesidad de solicitar al Presidente del Consejo de Ministros que declare en emergencia el Puerto de Salaverry. Para poder solucionar integralmente este tema, también el gobierno regional considera necesaria y urgente la modernización del puerto, a través de su privatización.

Para incrementar el turismo en las playas de La Libertad, se plantea la conveniencia de crear un Corredor Costero, desde Salaverry hasta Huanchaco, el que beneficiará a cinco balnearios. Actualmente, el 98% del distrito cuenta con sistemas de abastecimiento de agua y alcantarillado. Se vienen ejecutando obras valorizadas en más de cinco millones de nuevos soles, para veredas y bermas al ingreso del distrito. En el sector de Alto Salaverry se están ejecutando obras por más de 4 millones de nuevos soles para su modernización.

A continuación el congresista sostuvo una entrevista con el Capitán de Fragata José Antonio Fernández Gamarra, Capitán de Puerto, y el Sr. Economista Jaime Mendiola, director del Instituto Humanista y representante de la Fundación Alemana Hanns Seidel, para coordinar la realización de un seminario sobre Conciencia Marítima, Erosión Costera y Propuesta Peruana en La Haya el 12 de octubre en el auditorio de la UPAO.

También se reunió con el Dr. Víctor Raúl Lozano Ibáñez, rector de la Universidad Privada Antenor Orrego, para darle a conocer el trabajo que viene realizando el

Congreso de la República, a través del Grupo de Apoyo a la Mesa Directiva para la Evaluación de los Efectos de la Ley, en el que se prevé la firma de convenios con universidades y colegios profesionales para el cumplimiento de la labor encomendada por la Mesa Directiva. El rector de esta casa de estudio ha aceptado la propuesta del mencionado grupo de trabajo y está dispuesto a dar todo el apoyo necesario para cumplir con el objetivo encomendado por este grupo de trabajo. Del mismo modo, ha manifestado que va a apoyar la realización de su seminario, que se realizará en esta casa de estudios el 12 de octubre y 16 de noviembre del presente año.



El Congresista Ramón Kobashigawa y el Econ. Jaime Mendiola, con el Sr. Félix Campaña, Alcalde de Salaverry, y con el Capitán de Fragata José Antonio Fernández Gamarra, Capitán de Puerto de Salaverry.



El Congresista Kobashigawa, en la Universidad Privada Antenor Orrego –UPAO, con el rector, Dr. Raúl Lozano Ibáñez

6. CONSEJO DE DECANOS DE LOS COLEGIOS PROFESIONALES DE LA LIBERTAD

El Congresista Kobashigawa participó el jueves 26 en una entrevista con la Dra. Rocío Taboada Pilco, Presidente del Consejo de Decanos de los Colegios Profesionales de La Libertad, para analizar la realidad de los profesionales de esta región, y, a su vez, darle a conocer la participación de su despacho en el Grupo de Apoyo a la Mesa Directiva para la Evaluación de los Efectos de la Ley. Al respecto, la

representante del Consejo de Decanos manifestó estar dispuesta a firmar los convenios necesarios para poder desarrollar el trabajo de análisis de la Ley de Promoción de la Inversión en la Amazonia, ley de Canon, Ley de Base de la Descentralización, Ley de CETICOS o Zonas Francas, y así contribuir al cumplimiento de los objetivos de dicho grupo de trabajo.



El Congresista Ramón Kobashigawa con la Dra. Rocío Taboada Pilco, Presidente del Consejo de Decanos der los Colegios Profesionales de La Libertad

7. DISTRITO DE GUADALUPE – PROVINCIA DE PACASMAYO

El Congresista Ramón Kobashigawa viajó el viernes 27 al distrito de Guadalupe, siendo recibido por la Srta. Lourdes Plasencia Zapata, alcaldesa del distrito, el Sr. Juan Carlos Hernández, teniente alcalde, el Sr. Luis Bustamante y el Sr. Pablo Parihuamán, ambos regidores de la comuna, para tratar sobre la necesidades del distrito, solicitándosele apoyar en la gestión para la realización de diferentes proyectos, como los presentados a FONIPREL, entre los que se encuentra la carretera hacia la Barranca, uniendo a más de 5 pueblos que por mucho tiempo han estado abandonados, el cual está aprobado por el MTC. Sin embargo, se requiere que la Municipalidad Provincial de Pacasmayo le otorgue la prioridad debida entre sus proyectos de carreteras, la que no logra armar su unidad aún y está generando retrasos. Además, se ha presentado un proyecto sobre seguridad ciudadana.



Entrevista del Congresista Ramón Kobashigawa con la Srta. Lourdes Plasencia Zapata, Alcaldesa Distrital de Guadalupe

La municipalidad hizo conocer también las gestiones que se vienen realizando ante COFOPRI y la reciente firma de un convenio inter institucional, mediante el cual se instalará una oficina de dicho organismo en el local municipal, asumiendo los gastos del personal la propia comuna, con lo cual se espera lograr realizar el saneamiento legal de las propiedades y se podrá elaborar el catastro de la ciudad en su totalidad.

Otra de las preocupaciones que tiene la alcaldesa Lourdes Plasencia es la actual situación del Banco de la Nación, el mismo que tiene una oficina bastante reducida en la misma municipalidad. Al respecto, ha surgido por parte de la municipalidad de Guadalupe el planteamiento de cederles un terreno para que tengan una oficina independiente y de esta manera se facilite su trabajo y el de la propia municipalidad.

Según argumentó la alcaldesa, la municipalidad emitió una carta a la oficina del banco en Pacasmayo conteniendo esta propuesta, la que a la fecha no ha sido respondida. Ahora, por recomendación del congresista, se enviará una carta a la oficina central en Lima, dirigida al Presidente Ejecutivo del Banco de la Nación.

La señorita alcaldesa aprovechó la reunión para solicitar al congresista su ayuda para lograr la instalación de una oficina de RENIEC en esta ciudad, además de un convenio con dicha institución para poder ingresar, mediante un usuario y clave, a las fichas de RENIEC, para poder realizar el seguimiento de algunas personas en casos necesarios para la municipalidad.

Se pidió también apoyo en las gestiones para obtener un juzgado de paz letrado, ya que es muy difícil el traslado de detenidos, de las personas para hacer sus declaraciones, y otras acciones necesarias. Se solicita también una oficina de Registros Públicos.

Se unió a la reunión el Congresista Elías Rodríguez, junto a quien se pidió apoyo en las gestiones por el bienestar de los alumnos de la Universidad Nacional de Trujillo con sede en el valle de Jequetepeque, quienes en la actualidad vienen cancelando 150 nuevos soles mensualmente, faltándoles infraestructura y laboratorios, así como centros de investigación.



Reunión de autoridades en la Municipalidad Distrital de Guadalupe

8. COMITÉ PROVINCIAL DE GESTIÓN PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL DE VIRÚ

El mismo día 27 de setiembre, el congresista volvió a Virú para unirse al Dr. José Urcia Ruiz, alcalde de la Provincia de Virú, y el Sr. Santos Fernando Crisologo Santillán, presidente del Comité Provincial de Gestión para la construcción del hospital de Virú, en la Asamblea General Ordinaria que se llevó a cabo para tratar sobre la donación del terreno que ha efectuado la Municipalidad Provincial de Virú a favor del Gobierno Regional de La Libertad, que consiste en un terreno de 2 hectáreas, debidamente saneado, el cual será destinado a la construcción del nuevo hospital provincial.

También se trató sobre la futura donación o compra de un terreno que se gestionará para la construcción de un puesto de salud en el Sector del Niño.



Asamblea General Ordinaria para la construcción del Hospital de Virú



9. 63º FESTIVAL INTERNACIONAL DE LA PRIMAVERA

El sábado 28, el congresista participó en la presentación de las reinas del 63º Festival Internacional de la Primavera, organizado por el Club de Leones de Trujillo, presidida por la Sra. Maruja Reyna de Alcázar. Este festival anual es parte de las tradiciones de Trujillo, y tiene como objetivo principal la promoción del turismo en la "Ciudad de la

Eterna Primavera”, siendo en esta oportunidad reina la Srta. Grecia Córdoba Jauregui, y reina infantil la niña Isabella Vanini Zegarra. Ellas se presentaron acompañadas de siete reinas internacionales, procedentes de Brasil, Colombia, Ecuador, EEUU, Grecia, México y Uruguay, así como de un grupo de waripoleras de Estados Unidos.



Vistas de la ceremonia de presentación de las reinas del 63º Festival Internacional de la Primavera de Trujillo.

10. CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

10.1 Existe en la región La Libertad un saludable interés por el conocimiento de los diversos aspectos del pensamiento político existente en el país, desde las diferentes vertientes ideológicas, principalmente entre los jóvenes estudiantes, siendo por lo tanto conveniente seguir alimentando esta inquietud con información expuesta por quienes representan cada una de las corrientes que se practican en el país, como opciones para facilitar un mayor desarrollo formativo en el futuro.

10.2 La recuperación, puesta en valor y conservación del patrimonio cultural es motivo de preocupación de autoridades locales, muchas de las cuales tienen plena conciencia de la importancia de preservar estos valores, dedicándoles parte de los

escasos recursos de las municipalidades. Sin embargo, los esfuerzos necesarios para este propósito rebasan ampliamente sus posibilidades, por lo que se considera que son el gobierno regional y, principalmente, el gobierno central a través del Ministerio de Cultura, los que deben liderar iniciativas de este tipo.

10.3 Es importante para un país de difícil configuración como el nuestro, el apoyo a la promoción del uso de sistemas de generación de energía limpia, complementaria a la generación hidroeléctrica. El proyecto del Parque Eólico de Cupisnique constituye, por lo tanto, una iniciativa privada que merece apoyo.

10.4 Los daños causados por los problemas de erosión costera en La Libertad son muy graves y pueden ampliarse, por lo que lejos de experimentarse con planteamientos empíricos que ocasionan gastos inútiles y no contribuyen a solucionar el problema, confundiendo a la población sobre la causa y la naturaleza del fenómeno, debe acudir a entidades internacionales especializadas en Ingeniería de Costas para la elaboración de estudios marítimos realmente serios.

10.5 Aunque muchas autoridades locales vienen realizando esfuerzos para mejorar las condiciones de salud y educación de la población, no resultan suficientes ni oportunas en este interrumpido y desordenado proceso de descentralización, por lo que es necesario un mayor apoyo a sus acciones por parte del gobierno regional y nacional.

10.6 El desarrollo de los pueblos está fuertemente condicionado por la dificultad de acceso a muchos de ellos, por tanto, mientras la falta de vialidad adecuada constituya un obstáculo para el transporte y comercialización de productos, así como para la provisión de servicios, difícilmente se podrá mejorar la estructura productiva que puede sustentar modificaciones sustanciales en los índices de pobreza de la población. Por ello, antes de los programas asistenciales que tienden a mantener el estado de pobreza, las obras de infraestructura vial deben ser de la máxima prioridad para el ejecutivo.

RAMÓN KOBASHIGAWA KOBASHIGAWA
CONGRESISTA DE LA REPÚBLICA

